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智通财经APP获悉，3月24日，中国光大绿色环保(01257)举行2022年年度业绩会
。2022年度，公司实现收益80.48亿港元，较去年下降5%;股东应占盈利3.4亿港元
，较去年减少69%;每股盈利16.47港仙，不派息。

截至2022年12月31日，集团已落实环保项目139个，总投资额达约人民币328.28
亿元，累计承接环境修復项目50个，涉及总合同金额约人民币14.09亿元。

市场拓展方面，于回顾年度内，集团共取得12个新项目及签署1份生物质供热补充
协议，并对1个项目追加投资，涉及新增总投资额约人民币3.5亿元及环境修復项目
合同总金额约人民币2.44亿元。

展望未来，公司执行董事兼行政总裁钱晓东表示，推进生物质综合利用业务向智慧
能源转型，打造国内领先的生物质绿电交易平台和零碳园区运营商;推动危固废处置
业务向资源化转型，通过补短板、强协同，提高项目效益;推进环境修复业务创新，
重点聚焦填埋场修复业务，打造国内领先的存量垃圾填埋场修复企业。

以下为智通财经APP整理的中国光大绿色环保业绩会问答实录：

问：公司在业绩汇报中有提到，未来会持续推进生物质综合利用的供热市场的开发
工作，那么目前行业也有移动储能供热项目投运，光大绿色环保未来是否会考虑开
发这方面的业务?第二个问题是刚才在汇报中有提到，生物质板块和危废处置板块
涉及到秸秆成本上涨以及危废处置费用下降的问题，那么未来公司应该如何应对?
以确保这两大主营业务板块的盈利情况。

答：
光大绿色环保推进生物质综合利用项目的配电利用应该说我们还是布局得比较早，
热电联产包括向工业企业供热，向居民供暖，包括向一些工商业企业供热，我们都
是在持续不断推进，应该说这几年一直保持了双位数增长。今年我们有一些新的项
目投产，比如我们在一些产业园区的项目投产。我们对今年的供热总规模应该说更
加乐观，我们觉得今年应该会有一个比较大的量的增长。

现在供热确实有很多种模式，包括长距离的供热，就近的供热，包括移动存储的供
热，都是我们目前在积极探讨的。而且我们在其中一个项目上已经实现了移动供热
模式，相对来说距离比较远的两家工业企业实现了移动式的供热。我们非常看好这
种模式，我们会积极探讨，也会积极地推进，也是实现我们供热规模再增长的一个
重要手段，我们可以持续推进。

第二个问题关于生物质燃料，从新冠疫情开始生物质燃料一直处于上升通道，上升
的通道形成有几个方面的原因，其中一个当然是供给原因，再一个是需求方面的原
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因，还有人力成本，包括其他成本也在刚性上涨的原因，也有极端天气带来的一些
原因。

针对这些原因我们做了一系列的工作，从去年的下半年到今年应该说取得了不错的
成绩。关于危废处置方面，我们认为危废市场的下降应该是一个周期性的影响，我
们总体对危废处置价格的回升还是持乐观的态度。

问：公司光伏发电及风电方面占比较少，请问公司未来具体的发展规划是怎样的?

答：
这两年在新项目的拓展上，我们采取的态度是非常认真以及切合整个行业目前的实
际发展。我们去年拿的项目不算多，因为我们在转型过程中确实是在探讨不同的商
业模式，以及与光大绿色环保下一发展战略相协调。

目前还是想能够发挥出我们自身的优势，以分布式光伏为主，同时积极推进对条件
相对比较好的集中式的光伏和供电建设。

我们觉得只要是目前所采取的策略，是符合公司投资收益要求，能够对公司的转型
产生积极的影响，那么我们并没有做这种数字上的限制，但是我们自己心目中也有
一个比较高的目标。对于目标我们觉得只要是符合公司层面，我们都会积极努力。

问：刚刚听到管理层有提到工业分布式光伏，那么公司怎么看待分布式光伏的业主
方?因为我们知道他的合同可能一般要走二十年这一长期时间，所以在选择合作方
面有没有什么特别的偏好?在并购这方面，公司有没有一个回报率的大概预期，比
如说要在百分之多少以上这样的一个要求?在海外方面，公司有没有考虑疫情结束
之后的投资机会?

答：
您刚才第一个问题问的是业主的选择，我觉得您问了一个非常好的问题，这也是我
们在在选择做分布式项目时非常看重的一点。如果我们要铺开做的话，我觉得能做
很大，但是我们觉得有些项目可能相对来说还是有点风险，尤其是业主的风险。

目前我们做的第一个是地方政府的一些公共机构，第二个是所在地大型企业或者是
国有企业或者是央企这类，第三个就是我们做分布式光伏的时候，我们会优先选择
那些相对比较可靠的业主，其中包括我们和一些上市公司合作。您刚才提的问题特
别重要，我们一直在考虑这个事情，其实有很多市场机会，同时我们现在也在甄别
风险，我们确实是非常重视和关注这方面。

关于并购回报率方面，公司应该说在并购方面非常谨慎，整体并购业务占我们整个
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业务的比重应该说非常非常小，但是我们也一直把并购作为一家公司快速发展或者
壮大的一种方式，我们会去探讨所谓的回报率问题，我们以前一直说不低于10%，
但是我们知道这个市场也发生了非常大的变化，我们也会根据整个市场的变化以及
公司的一些管制要求，合理地去确定标准，但是我们觉得任何一个项目如果没有效
益，不能给股东带来回报，我们觉得这种并购可能是不太成功的。

我们实际上现在看的更多的是一些较技术型的这类公司，在我们所从事的领域，如
果有这种高新技术核心技术的公司，我们可能更愿意去探讨并购。或者是我们进入
一个新的行业，我们更愿意利用这种方式去快速地切入。

国际业务方面我们也在积极探索，实际上我们去年也看了很多海外的项目，包括光
伏、生物质等。海外项目应该说是公司的重点，也是重点推进的方向，因为国内的
环保市场，我们觉得目前来看进入了新的时期。在我们看来，“一带一路”的市场
大有可为，我们会积极探讨，现在也有一些同事在做这方面的调研以及研究，有合
适的机会，我们还是愿意去推进和落实。
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